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臺北市政府工務局新建工程處會議紀錄 
壹、 開會事由：「國家生技研究園區及周邊交通系統改善計畫」 

                   地區說明會 

貳、 開會時間：107年12月11日（星期二）下午7時0分 

參、 開會地點：中研區民活動中心（南港區研究院路2段70巷12 

                   號2樓） 

肆、 主  持  人：林處長志峯                                      記錄：葉奕

穎 

伍、 出席單位及人員：詳如簽到表 

陸、 規劃簡報：（略） 

柒、 出席單位及人員意見： 

一、 中南里辦公處： 

（一） A方案除需有較多的徵收土地，且於研究院

路一段增加路口，將造成交通瓶頸。 

（二） B方案銜接防汛道路，路幅太小。 

（三） 建議新建計畫道路銜接園區，並試辦僅供

園區、院區專用，附近居民維持以研究院

路通行，將車輛分流，以解決研究院路壅

塞問題。 

二、 中研里辦公處： 

（一） 建議技術上引導園區與院區間車輛，使用

防汛道路。 

（二） 建議新建計畫道路之路幅寬度，應足以容

納園區內交通需求。 

（三） 考量研究院路二段12巷兩側皆為住宅區，

應避免引入車流，影響社區生活品質及安
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全。 

三、 李建昌議員服務處： 

（一） 本案前於96、97年即開始規劃，惟相關預

算遭立法院凍結，致延宕至今。重啟本案

應爭取相關經費。 

（二） 新建計畫道路進入園區，應避免車流影響

周邊社區生活品質。 

（三） 方案A工程，應兼顧闕氏古厝、土地公廟等

周邊建築安全。 

四、 立法委員李彥秀： 

（一） 建議市府交通局針對南港地區新建公共設

施，包含園區營運後，增加交通量，應有

精確數字。並應預估10年、20年後，衍生

交通狀況，提早因應，避免重蹈內科塞車

問題。 

（二） 配合園區營運研擬交通改善方案，應以影

響當地居民生活品質程度最小、便利性最

大為主要方向。 

（三） 應有長遠規劃周邊停車需求。 

五、 中央研究院 

（一） 本計畫道路將朝生態、環保、綠色運具等

方向規劃。 

（二） 去年立法院已決議解除凍結聯外道路之預

算。如規劃方案具可行性，將再爭取後續

施工經費。 

六、 綜合出席民眾意見： 

（一） 園區北側山區覆蓋層較淺，建議直接新建
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平面道路。 

（二） 建議使用新建計畫道路的車輛，屬減少污

染、新能源（綠運輸），以接駁往來南港

車站。 

（三） 建議採C方案，施工時程最短，對周邊居民

影響較小。 

（四） 較排斥C方案，將引導車流進入研究院路二

段12巷。建議B方案衝擊性最小。 

（五） 贊成B方案，以目前四分溪防汛道路一入一

出方式通行。建議疏導研究院路二、三段

塞車情形。 

（六） 建議新建計畫道路，供園區車輛專用即

可。但開放一般民眾步行或自行車通行。 

（七） 反對新建計畫道路僅供園區車輛專用，應

開放供公眾使用。 

捌、 會議結論： 
綜合參與本次說明會民意代表、民眾的意見，均支持新建國

家生技研究園區聯外道路。未來將採影響當地居民生活品質

程度最小、便利性最大，作為規劃方向；同時兼顧生態環境

保護，持續進行規劃。 

玖、 散會（是日下午9時0分） 


